

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Kala II lama merupakan kala yang berlangsung lebih dari 2 jam pada primigavida dan jam multipara. Persalinan dimulai ketika pembukaan serviks sudah lengkap dan berakhir dengan lahirnya bayi. Untuk penanganan kala II lama dapat dilakukan dengan memimpin ibu meneran jika ada dorongan, jika tidak ada bisa diberikan oksitosin. Sedangkan persalinan dengan pacuan dapat dilakukan induksi.

Induksi persalinan adalah suatu tindakan terhadap ibu hamil yang belum inpartu, baik secara operatif maupun medikasi, untuk merangsang timbulnya kontraksi rahim sehingga terjadi persalinan. Persalinan induksi umumnya dilakukan pada partus lama, kehamilan lewat waktu, gangguan hipertensi, dan komplikasi lainnya. Ada beberapa metode induksi persalinan yaitu induksi farmakologi dan mekanis atau non farmakologi. Induksi farmakologi adalah induksi dengan cara pemberian Misoprostol dan metode induksi yang mekanis atau nonfarmakologi adalah pemberian induksi foley kateter (atau disebut juga balon kateter) dan pemberian laminaria. Jika tidak ada kemajuan kepala bisa dilakukan *sectio cesarea*.

Berdasarkan 5 jurnal diatas dan setelah dilakukan pembahasan dapat disimpulkan bahwa ada hubungan antara persalinan kala II lama dengan pacuan yaitu untuk memperlancar kemajuan persalinan pada ibu. Peneliti menyimpulkan bahwa pada ibu bersalin yang mengalami kala II lama bisa dilakukan induksi dengan kateter foley, misoprostol, atau dengan *oxytocin* sesuai dengan indikasi.

B. Saran

1. Bagi Rumah Sakit

Hasil penelitian dapat dijadikan sebagai masukan petugas kesehatan dan tempat pelayanan guna meningkatkan pelayanan asuhan keperawatan terkait dengan tindakan persalinan pada pasien post partum dengan pacuan secara umum.

2. Bagi Perawat

Perawat maupun petugas kesehatan dapat menjadikan penelitian ini sebagai bahan pertimbangan untuk melakukan persalinan dengan induksi dengan pemberian misoprostol, oxytocin, maupun kateter foley dalam memperlancar kemajuan persalinan.

3. Bagi Masyarakat

Masyarakat khususnya ibu bersalin diharapkan mengerti keuntungan dilakukan persalinan

dengan induksi dengan pemberian misoprostol, oxytocin, maupun katater.

4. Bagi Peneliti

Penelitian ini diharapkan sebagai dasar untuk penelitian selanjutnya dalam menambah wawasan dan pengalaman nyata pada ibu yang dmelakukan persalinan dengan pacuan.

